

Rapport moral :

Tout d'abord, merci à tous, d'être présents à notre assemblée générale annuelle de l'USEP du Cher.

Notre comité a poursuivi cette année la ligne de conduite qu'il s'était fixé : réunir les responsables de secteur, proposer des formations, élargir les propositions d'activités et de partenariat.

Ainsi en juin dernier, grâce au soutien logistique de la Direction des Services Académiques que je remercie, nous avons pu proposer une journée de rencontre entre les différents responsables de secteur, cette journée riche permet de créer des liens, de partager nos expériences au sein des secteurs, de présenter les outils à disposition. Une journée conviviale grâce à l'activité d'orientation dans Bourges préparée par Pierre et Christian. Le but de ce type de journée est également de rappeler que nous faisons partie d'une fédération d'où l'importance de connaître les opérations nationales afin de nous y inscrire le plus possible. Nous espérons avoir les moyens de renouveler cette journée.

Les liens ont été entretenus dès la rentrée par Sybil qui a pu être présente lors des réunions de rentrée. Cela lui a permis de réaliser un calendrier cohérent pour mieux travailler avec nos partenaires et assurer un soutien logistique avec Théau, notre volontaire en service civique.

Notre deuxième objectif était d'éclaircir notre situation financière. Cette tâche, et même épreuve, s'avère fastidieuse pour Claudie et Christian les trésoriers. Les conventions avec la Ligue manquaient de précisions et une dette semble traîner depuis des années et empêcher des rapports sains et normaux. Cela va s'éclaircir, nous y travaillons, notamment avec l'ouverture d'un compte et l'inscription à Basi-compta, j'en profite pour remercier Christian qui s'investit énormément pour maîtriser cet outil.

Lorsque nous aurons réglé les différents problèmes inhérents à cette situation financière, nous serons mieux en mesure de poursuivre nos actions de développement. L'USEP doit être perçue comme un mouvement éducatif du secteur scolaire incontournable dans notre département.

Des rencontres variées donnant lieu à des participations nombreuses se sont déroulées dans tous les secteurs, comme vous pourrez le voir dans le rapport d'activités.

Des projets ont été initiés et sont sur le point d'aboutir : une nouvelle journée permettant la découverte de sports anglo-saxons pendant la semaine des langues en partenariat avec le lycée du Subdray, journée donnant lieu à la rencontre de plusieurs secteurs. Une nouvelle école multi-sports liée à l'EVS de Levet développée par Emilie Bargo verra bientôt le jour. Cette action est l'illustration de notre volonté de partenariat entre la Ligue et l'USEP et participe à la concrétisation de notre désir d'être acteurs dans la société, nous sommes d'ailleurs encouragés par l'accueil des interlocuteurs. J'en profite pour remercier l'acteur essentiel de ce dossier, Raphaël Franco, notre apprenti à mi-temps. Ce projet est motivé par l'expérience positive de l'école multisports d'Henrichemont. L'année 2017-2018 a donné lieu à la réussite des séquences « j'apprends à nager » dans ce même secteur d'Henrichemont mais également dans le secteur de Graçay, dans lequel de nouvelles séquences sont en projets, encouragées par la DDSPP.

Nous, enseignants, animateurs, avons de l'ambition pour notre mouvement. Être militant USEP c'est avoir de l'ambition pour les enfants.

Comme affirmé par Véronique Moreira, notre présidente nationale, nous souhaitons « développer une approche critique en défendant notre vision de la société, notre sensibilité pédagogique, nos valeurs humanistes, dans un esprit constructif, en tant qu'acteur de l'institution. L'USEP agit effectivement pour contribuer à la transformation de l'école en développant des activités sportives et associatives qui permettent aux enfants de vivre concrètement une citoyenneté en actes en les initiant à accepter la différence, à appréhender la distinction entre intérêt individuel et bien commun, à prendre conscience des bienfaits sur leur santé, à changer leur regard sur le handicap. »

« Nous avons un projet de société, sportif et associatif au service du citoyen de demain. »

Nous espérons donner aux enfants le goût de s'ouvrir vers l'autre et vers la société, de s'impliquer, de s'intéresser au développement rural et urbain, de ne pas subir. Leur participation aux activités USEP les conduit à s'engager, à être acteur de leur vie afin de ne pas devenir ces « Invisibles de la République » comme décrits dans l'ouvrage de Salomé Berlioux et Erkki Maillard, publié récemment.

Nous essayons de donner le meilleur de nous-mêmes au service de cette cause commune en réaffirmant des valeurs défendues par Jean Zaÿ et Jean Macé, depuis 80 ans maintenant.

Je termine mon propos en remerciant tous nos partenaires : le Comité USEP de la région Centre et l'USEP nationale représentée aujourd'hui par son directeur national M. Benoît Lasnier, la Direction Départementales des Services Académiques dont le nouveau CPD Dominique Ripard se montre très présent à nos côtés, le Conseil Départemental, la DDSPP, la Préfecture, la Ligue de l'enseignement et les membres du CD qui sont très investis à mes côtés, Sybil notre dynamique déléguée, Théau notre valeureux volontaire en service civique, devenu expert encartes de memory, Raphaël notre apprenti, Emilie Bargo, partenaire dans le développement de l'EVS de Levet. Je remercie également les différentes personnes de la Ligue de l'Enseignement comme Marie-Christine, Stéphanie, et Nathalie qui répondent toujours gentiment à mes nombreuses questions et le personnel de la ligue avec qui je partage mes états d'âme le mercredi midi dans la cuisine ! La chaleur de leur accueil me conforte dans l'idée que nous partageons des valeurs communes et que sommes partie prenante dans un projet de société au service de l'enfance.

Merci de votre présence et de votre attention. Je vous invite maintenant à prendre connaissance du rapport d'activités.